

Beschlussvorlage Nr.: 2018/6/046

öffentlich

Betreff:

Neubau einer Dreifeldsporthalle in Form einer Multifunktionsarena in Artern

Beschluss:

Die Landrätin wird beauftragt:

1. die Errichtung einer Dreifeldsporthalle in Form einer Multifunktionsarena incl. Außenanlage an der Grundschule in Artern vorzubereiten und durchzuführen.
2. die finanziellen Mittel in den Haushalten einzustellen.
3. den europaweiten Teilnahmewettbewerb zu beginnen.

Dieser Beschluss steht unter dem Vorbehalt der Erteilung des förderunschädlichen Maßnahmebeginns durch das Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft.

Beratungen:

Gremien	Datum	Abstimmungsergebnis
Kreisausschuss	29.05.2018	Ja: 5 Nein: 0 Enth: 1 Bef: 0
Kreistag	29.05.2018	Ja: 29 Nein: 0 Enth: 2 Bef: 0

Finanzielle Auswirkungen ?

1. Abstimmung mit Kreiskämmerei	erfolgte
2. Gesamtkosten der Maßnahme (Beschaffungs-/Herstellungskosten)	9.331.406,00 €
3. Einnahmen	6.000.000,00 €
4. Finanzierung	
Eigenanteil (Eigen- und Fremdmittel)	
Objektbezogene Einnahmen (Zuschüsse/Beiträge)	
5. Veranschlagung	VMHH
HH-Jahr	2017 - 2020
Überplanmäßige Ausgabe	
Außerplanmäßige Ausgabe	
HH-Stelle	02.2604.3617 02.2604.9404

Stellungnahme der Kreiskämmerei:

Im Doppelhaushalt 2017/2018 wurden für diese Maßnahme bisher 1.800.000 Euro Eigenmittel bereitgestellt. Die zur Gesamtfinanzierung weiteren notwendigen Eigenmittel lt. Fördermittelantrag in Höhe von 1.531.406 Euro sind in den Haushalten 2019 / 2020 zu veranschlagen.

Einreicher: Die Landrätin, Frau Hochwind

Sachverhalt:

Die Schulform der Gemeinschaftsschule Artern in seiner derzeitigen Ausprägung existiert seit dem Beginn des Schuljahres 2016. Bis zu diesem Zeitpunkt besuchten 244 Schüler in 12 Klassen die Regelschule in Artern. Das Thüringer Ministerium für Bildung, Jugend und Sport hob auf Antrag die Staatliche Regelschule „J.-G. Borlach“ mit Bescheid vom 26.04.2016 zum Schuljahresende 2015/16 auf und errichtete zum Schuljahr 2016/17, unter Einbeziehung der Grundschule Artern, die Staatliche Gemeinschaftsschule Artern. Die Grundlage zur Einführung der gymnasialen Oberstufe im Schuljahr 2019/20 war somit geschaffen. Um für die neu gebildete TGS Artern zukunftsfähige Rahmenbedingungen schaffen zu können, wurde bereits ein Schulstandortwechsel im Schuljahr 2017/2018 vorgenommen.

Die vorhandene Gebäudestruktur, die Klassengrößen sowie die Bausubstanz in der bisherigen Berufsschule bieten hingegen für die zukünftige Schulauslastung einer Gemeinschaftsschule optimale Bedingungen. Auch das Thema Barrierefreiheit ist berücksichtigt.

Große Probleme bereitet jedoch die Absicherung des Sportunterrichtes, da am neuen Standort keine Turnhalle vorhanden ist. Die Schulverwaltung des Kyffhäuserkreises hat eine Anfrage an das staatliche Schulamt Nordthüringens zur Bedarfsermittlung zum Turnhallenstandort der Gemeinschaftsschule gestellt. Das Schulamt sieht in seiner Bedarfsermittlung die Notwendigkeit einer Dreifeldsporthalle, um den Schulsport zukünftig für die Klassenstufen 1-12 organisatorisch und perspektivisch absichern zu können.

Auf der Grundlage dieser Ermittlung und der Ermittlung der Baukosten wurde das Vorhaben im Investitionsprogramm im Rahmen der Schulbauförderung beim Freistaat Thüringen angemeldet.

Gesamtkosten der Maßnahme:	9.331.406,00 €
Davon zuwendungsfähige Kosten:	8.319.012,00 €
Beantragte Zuwendung:	6.000.000,00 €

Derzeit steht der Zuwendungsbescheid noch aus.
Der förderunschädliche Vorhabensbeginn wird beantragt.

Damit für die Baumaßnahme im August 2019 die Baugenehmigung erteilt werden kann, muss im Juni 2018 die Vergabebekanntmachung für den europaweiten Teilnahmewettbewerb gemäß VOB/A erfolgen.

Die Aufnahme unseres Vorhabens in das Schulinvestitionsprogramm des Landes für 2018 wurde uns mit Schreiben vom 18.05.2018 (eingegangen am 22.05.2018) durch das Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft bestätigt.

Sondershausen, den 29.05.2018

Ausgefertigt am: 30.05.2018

Hochwind
Landrätin